

# Notice archéologique

Autor(en): **Th.**

Objekttyp: **Article**

Zeitschrift: **L'émulation jurassienne : revue mensuelle littéraire et scientifique**

Band (Jahr): **1 (1876)**

Heft 2

PDF erstellt am: **26.06.2024**

Persistenter Link: <https://doi.org/10.5169/seals-549639>

## Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

## Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Ein Dienst der *ETH-Bibliothek*

ETH Zürich, Rämistrasse 101, 8092 Zürich, Schweiz, [www.library.ethz.ch](http://www.library.ethz.ch)

<http://www.e-periodica.ch>

## NOTICE ARCHÉOLOGIQUE

En opérant les premières fouilles sur l'emplacement de la nouvelle gare de Delle, à proximité de la frontière suisse, on vient de découvrir, à peu de profondeur, les traces d'une construction romaine, ainsi que des squelettes avec quelques objets en fer (fortement entamés par la rouille). Le sous-sol de l'humus est composé de cailloux roulés (alluvion ancienne) et c'est principalement entre les deux couches, ou déjà en partie dans la couche inférieure, c'est-à-dire à partir de deux pieds de profondeur, que les trouvailles ont été faites.

Comme on avait déjà rencontré des vestiges de route romaine (la route romaine de Mandeure au Rhin, Strasbourg ?) à quelque distance et même tout près de l'endroit, et que des monnaies ou des médailles ont été trouvées sur la colline N.-E. de Delle, la découverte faite il y a quelques jours ne nous apprend rien de nouveau sur l'occupation romaine dans cette contrée. Il est cependant à espérer que les travaux ultérieurs, quoique trop peu considérables pour mettre à jour toute la station romaine — si station il y a — augmenteront les trouvailles jusqu'ici peu importantes et permettront de définir exactement l'âge. On a recueilli :

- a) Ossements humains de 3 individus ; crânes très mal conservés;
- b) 1 dent de cheval (molar inf. maudib. dextra);
- c) 1 pointe de lance en fer, non pas de *hasta*, dont le fer ne dépassait pas de 4 pouces, mais d'une *pigas* ou du *pilum* ;
- d) 2 glaives, gladuis (*Hispanicusis*), sans trace de poignée ;
- e) une espèce de boucle ;
- f) 2 fragments de plaques (en ?) ciselées (armure, bouclier, ornement) dont l'un est garni de boutons en cuivre ;
- g) Des briques et des tuiles, quelques-unes de ces dernières ornées d'une série de raies assez profondes et très régulières.

Quoique nous ne soyons pas expert en ces matières, nous avons cru devoir communiquer cette découverte aux lecteurs de l'*Emulation*.

Porrentruy, 28 juin.

D<sup>r</sup> TH.